

## FDP Abstimmungsempfehlungen für die Urnengänge vom 24. November 2024

### Eidgenössische Vorlagen:

Thema	FDP Parole
<p><b>«Wollen Sie den Bundesbeschluss über den Ausbauschnitt für die Nationalstrassen annehmen»?</b></p> <p>Das Programm sieht vor, für rund 5.3 Milliarden Franken die sechs grössten Engpässe auf dem schweizerischen Nationalstrassennetz zu beseitigen. Besonders relevant für unsere Region Basel ist dabei das Projekt Rheintunnel zwischen Birsfelden und der Wiese, welches die heute mit über 130'000 Fahrzeugen pro Tag komplett überlastete Osttangente vom Durchgangsverkehr befreit. Davon profitieren Birsfelden und die Quartiere entlang der Osttangente. Gleichzeitig werden die volkswirtschaftlich teuren Stautunden deutlich reduziert und die Sicherheit erhöht.</p> <p><a href="https://www.pro-rheintunnel.ch/">https://www.pro-rheintunnel.ch/</a></p>	<b>JA</b>
<p><b>Änderung des Obligationenrechts</b></p> <p><b>Mietrecht: Untermiete und Mietrecht Kündigung wegen Eigenbedarfs</b></p> <p>1x Ja, um Missbrauch zu verhindern, denn die Untermiete ist heute rechtlich ungenügend geregelt was zu teilweise missbräuchlichen Untermieten führt. Die Untermieten-Vorlage schafft klare Verhältnisse und stellt die Untermiete auf ein stabiles rechtliches Fundament, denn klare Verhältnisse und verbindliche Kriterien helfen sowohl dem Mieter als auch dem Vermieter und verhindern Missbrauch.</p> <p>1x Ja für faire Regeln, denn auch der Eigenbedarf ist heute schwammig definiert. Die Vorlage präzisiert das Gesetz. Wer eine Wohnung besitzt, muss diese in absehbarer Zeit auch selbst nutzen können. Die Eigenbedarf-Vorlage schafft klare Voraussetzungen und faire Regeln. Die Rechte der Mieter werden gewahrt.</p> <p><a href="https://mehr-wohnraum.ch/2-x-ja-zum-mietrecht-fakten/">https://mehr-wohnraum.ch/2-x-ja-zum-mietrecht-fakten/</a></p>	<b>2 x JA</b>
<p><b>Änderung des Bundesgesetzes über die Krankenversicherung (Einheitliche Finanzierung der Leistungen)</b></p> <p>Die Krankenkassenprämien steigen seit Jahren stark an. Die Hauptlast der Kosten trägt der Mittelstand. Ein Grund für das Kostenwachstum sind Fehlanreize im Gesundheitssystem. Diese verursachen hohe Kosten – ohne die medizinische Versorgung zu verbessern. Werden diese Fehlanreize korrigiert, entfallen Kosten, ohne dass die gute Qualität unseres Gesundheitswesens gefährdet wird.</p> <p><a href="https://einheitliche-finanzierung.ch/">https://einheitliche-finanzierung.ch/</a></p>	<b>JA</b>

[www.fdp-frenkendorf.ch](http://www.fdp-frenkendorf.ch) / [www.fdp-bl.ch](http://www.fdp-bl.ch) / [www.fdp.ch](http://www.fdp.ch)